

Zeitschrift:	Mitteilungen / Schweizerische Gesellschaft für Familienforschung = Bulletin d'information / Société suisse d'études généalogiques
Herausgeber:	Schweizerische Gesellschaft für Familienforschung
Band:	- (1975)
Heft:	3
Rubrik:	Mitteilung des Zentralvorstandes und der Redaktionskommission des Jahrbuches = Information du comité central et de la commission de rédaction de l'annuaire

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 09.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Assemblée annuelle du 14/15 juin 1975 à Lucerne

Invitation

Programme

Samedi, 14.6.1975

16.15 h. à 18 h. env.	Assemblée annuelle à l'hôtel Anker (Pilatusplatz)
18.30 h.	Souper à l'hôtel Anker
	Après le repas, causerie de M. Karl Zbinden, ancien procureur sur "Les Suisses à l'étranger et la généalogie". M. Zbinden connaît bien l'histoire des émigrés suisses. Il a publié plusieurs travaux à ce sujet et visité quelques colonies suisses aux USA.

Dimanche, 15.6.1975

10.15 h.	Salle de conférence de la bibliothèque centrale (Sempacherstrasse 10)
	Conférence de M. Hans Schnyder, Kriens "La connaissance des noms de famille au service de la recherche historique". A l'aide de noms de personnes et de localités, le conférencier fera apparaître certaines relations historiques dans le rayon alémanique des 8ème et 9ème siècles.
	Une visite commentée de l'exposition généalogique sur Lucerne et les cantons primitifs suivra la conférence de M. Schnyder. Elle a été organisée à l'occasion de l'assemblée annuelle de la SSEG par M. A. Steiner, bibliothécaire de la ville de Lucerne.
12.30 h.	Dîner à l'hôtel Anker
14.45 h. env.	Départ pour Meggenhorn (en bateau à moteur). Il s'agit d'un des plus beaux sites de la région. Château (visite du rez-de-chaussée, chapelle néo-gothique, grand parc. Durée de l'excursion: 1 1/2 h. env.

Annexe: Liste des hôtels et carte d'inscription

Mitteilung des Zentralvorstandes und der Redaktionskommission des Jahrbuches

Wir sind glücklich, dass nun das Jahrbuch 1974 sich in der Hand jedes Mitgliedes unserer Gesellschaft befindet. Durch Verzögerung in der Bearbeitung eines Artikels mussten die Termine für die Arbeiten beim Buchdrucker und Buchbinder weiter hinaus verschoben werden, was das zeitgerechte Erscheinen zusätzlich erschwerte.

Das Jahrbuch 1975 wird nun gewiss nicht all zu lange auf sich warten lassen, sofern wir bis Ende Mai noch einige Artikel erhalten. Für die Jahrbücher 1976 und 1977 ersuchen wir unsere Mitglieder und Freunde, uns baldigst Beiträge zukommen zu lassen, da die Bereitstellung für den Druck immer einige Zeit erfordert. Auch Beiträge aus dem Ausland, die für die Schweizer Familienforschung von Interesse sein könnten, wie Studien zur Wanderungsgeschichte, insbesondere nach dem Dreissigjährigen Krieg, werden uns stets willkommen sein.

Information du comité central et de la commission de rédaction de l'annuaire

L'annuaire 1974 est actuellement en main de chaque membre de la société. Les modifications à apporter à l'un des articles ont quelque peu retardé la parution de ce premier volume.

L'annuaire 1975 par contre paraîtra à temps pour autant qu'un ou deux articles nous parviennent encore jusqu'à fin mai. Nous serions heureux de recevoir dès maintenant des articles pour les annuaires suivants. La préparation des textes prêts à l'impression demande en effet un temps considérable. Nous acceptons également avec reconnaissance des articles provenant de l'Etranger qui seraient susceptibles d'intéresser le généalogiste suisse, tels p. ex. des études sur l'émigration, en particulier après la guerre de Trente-Ans.

Mitgliederbeitrag pro 1975

Benützen Sie bitte den beigelegten Einzahlungsschein für Ihre Ueberweisung des Jahresbeitrages von
Fr 25.--
auf unser Postcheckkonto
Bern 30 - 9859. Durch Ihre
prompte Zahlung erleichtern
Sie die Arbeit unseres
Kassiers. Besten Dank !

Cotisation pour 1975

Le payement de la cotisation annuelle de
Fr 25.--
est à effectuer à l'aide du bulletin de versement ci-joint (CCP Berne 30 - 9859). Au nom de notre caissier nous vous remercions d'ores et déjà du prompt règlement de la cotisation.

Wichtig: die Mitglieder der Sektionen Basel und Zürich bezahlen ihren Jahresbeitrag nicht an den Zentralkassier sondern zusammen mit ihrem Sektionsbeitrag an die Kassiere von Basel oder Zürich.

Ehrenmitglieder und Mitglieder auf Lebenszeit sind von der Beitragsleistung befreit. Freiwillige Spenden werden jedoch unter herzlicher Verdankung gerne entgegen genommen.

Les membres honoraires et les membres à vie ne paient pas de cotisation. Les dons éventuels sont toutefois acceptés avec reconnaissance.

Veröffentlichung von familiengeschichtlichen Arbeiten

Nachdem wir vor kurzem einen Hinweis darauf erhalten, dass die Publikation der Resultate von familiengeschichtlichen Forschungen unter Umständen rechtliche Folgen für den Herausgeber nach sich ziehen könnte, haben wir unseren früheren Zentralpräsidenten, Herrn Dr. iur. G. Lanz, Rechtsanwalt in Zürich, gebeten, uns eine kurze Stellungnahme zu diesem Problem zu geben. Da seine Ausführungen für unsere Mitglieder von allgemeinem Interesse sind, geben wir sie nachstehend wieder:

Vor einigen Tagen haben Sie mich telefonisch gebeten, Ihnen zu schreiben, ob rechtliche Bedenken bestehen, dass ein Familienforscher das Resultat seiner Forschungen, so insbesondere den Stammbaum einer Familie, publiziert, auch wenn der Auftraggeber, der den Forschungsauftrag erteilt hat, damit einverstanden wäre.

Die Erforschung von Stammbäumen beruht teilweise auf der Einsichtnahme in die Zivilstandsregister. Art. 29 der Verordnung über das Zivilstandswesen (Eidg. Verordnung